

LA CIOTAT

# Trois écoles fraîchement rénovées pour la rentrée

⌚ 4 min • Raphaële MINCONÉ, rmincone@laprovence.com



Après une grosse opération de désamiantage, l'intérieur de toute l'école maternelle Elsa-Triolet a été refait à neuf. Les élus ont découvert jeudi des classes agrandies, et un tout nouvel espace pour le périscolaire.

**Les services de la Ville ont mis les bouchées double cet été pour que que les travaux des écoles de la Garde, de Saint-Jean et Paul-Bert soient terminés avant le 2 septembre. En voici les améliorations.**

La commune de La Ciotat s'est agrandie à mesure que son Chantier naval prenait de l'ampleur. ***"C'est comme ça que de nouveaux quartiers se sont créés au fur et à mesure. Et plutôt que d'avoir trois ou quatre grandes écoles***

**en ville, ce sont plutôt de petites écoles de proximité qui sont nées dans chacun des quartiers",** raconte Jean-Louis Tixier, adjoint au maire délégué à l'éducation. À La Ciotat, on en compte 23, avec 12 écoles maternelles et 11 élémentaires.

Les vacances sont le moment propice pour y lancer des travaux, dans une volonté d'améliorer le confort des professeurs et des écoliers, "**au centre de nos préoccupations**, souligne le maire, Alexandre Doriol. **Réhabilitation, rénovation extérieure, imperméabilisation, sécurité, mise aux normes... Nous avions des engagements, on s'y tient chaque année**". Cet été, trois groupes scolaires ont eu droit à un sacré ravalement de façade.

## Sécurité, désamiantage, modernité

À commencer par l'école Saint-Jean, qui accueille 253 élèves. "**Toute la peinture a été refaite, et l'établissement a été sécurisé avec le rehaussement d'un mur, et la mise en place d'une clôture sur l'ensemble de l'école et l'installation d'une alarme anti-intrusion**", énumère un technicien lors de la visite du maire et des élus, jeudi dernier. Des travaux réalisés, notamment dans le cadre du plan particulier de mise en sûreté, pour un coût de 35 000¤.

À quelques jours de la rentrée, tout le monde s'active. Dans l'école maternelle Elsa-Triolet, juste à côté, le personnel est au pas de course. On y défait les derniers cartons de fournitures, y installe les grands tableaux blancs au mur, et positionne les tables et chaises jaunes dans cet intérieur lumineux et spacieux qui sent le neuf.

"**Le désamiantage intégral de 75 % de cette école a été réalisé**, explique le directeur des projets techniques de la Ville. **Il y avait de l'amiante dans le sol, les dalles en plastique, l'enduit du placo. Il a fallu déconstruire l'école**". Qui a ensuite été reconstruite en un temps records. "**Le second œuvre a été fait entre le 7 et le 20 août**", apprend-on. Dans le cadre de ces travaux, le sas devant les salles de classe a été détruit de manière à agrandir d'un quart leur surface. Le

tout, pour 300 000 euros si l'on arrondit. Du côté de Paul-Bert, où étudient 219 Ciotadens, la dernière phase des travaux de rénovation engagés ces deux dernières années est terminée. Il s'agit des "**sols, faux plafonds et luminaires led du deuxième étage**", ainsi que de la peinture, réparation des clôtures... Pour un montant total de 92 500¤. Dans le quartier qui englobe le Mugel, La Garde et Sainte-Croix, les camionnettes défilent devant le nouveau portail de l'école élémentaire. Il est plus grand, à l'ombre des deux pins parasol, avec un sas qui permettra aux parents de stationner provisoirement sans forcément créer de gros embouteillages sur la route, et surtout des accès pour les Personnes à mobilité réduite (PMR).

## Des cours de récré sécurisées et végétalisées

C'est à l'école de La Garde qu'il y a eu le plus gros investissement cette année : 400 000¤. Et pour cause. Son extérieur est métamorphosé. "**Ça faisait plusieurs années que l'on souhaitait refaire la cour de récréation parce qu'on avait des soucis de sécurité. Il y a beaucoup d'arbres, c'est bien, mais les racines sortent de terres et sont accidentogènes**", rembobine Elsa Bonnenfant, directrice de cette école depuis cinq ans. Un projet plus ambitieux encore a été imaginé en concertation pendant près de deux ans avec les enseignants, les parents et surtout les enfants. "**Dans une logique environnementale, la cour a été imperméabilisée**", indique-t-elle en montrant cette résine drainante au sol, "**pour éviter la réverbération du goudron**". Tandis que des jardinières surélevées ont été créées aux pieds des pins, micocouliers et de l'olivier que les enfants aiment tant pour jouer. À l'automne, quand sera arrivé le moment de planter des espèces locales, ce sont ces 145 petits écoliers qui mettront les mains à la terre. "**Parce que c'est en jouant dans la nature, pointe la directrice, que l'on apprend aussi à la respecter.**"

**Réhabilitation, rénovation extérieure, imperméabilisation, sécurité, mise aux normes... Nous avions des engagements, on s'y tient chaque année."**